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本日の予定  
お客様卓話 

    茨城県議会議員 いばらき自民党 森田 悦男 先生 
♪ロータリーソング♪ 
君が代、奉仕の理想、バースディソング 

 
 
 

 

本日は故白戸里美会員

のお父様、白戸仲久パス

トガバナーにお越しいた

だき、白戸里美会員の追

悼例会が執りおこなわれ

ること、心から感謝申し

上げます。ありがとうございます。 

白戸里美会員は、当クラブにおいても、国

際ロータリー第 2820 地区においても、また

世界のロータリーにおいても、素晴らしい人

材のひとりでした。他クラブのロータリアン

からも人望の厚い方でした。先日の第 4 分区

会長幹事会において、古河中央 RC 会長エレ

クトの菊池様も「白戸里美さんの分までしっ

かりとロータリー活動をして行きます。」と

お話しされていました。 

地区社会奉仕総括委員長として、世界的な

事業「茨城海岸清掃“いっしょに生きよう、茨

城の海と”」という実績を残されました。ロー

タリーに対する姿勢では「味わい尽くし、味

わい尽くし、味わい尽くし、お腹が一杯でご

ざいます。」という言葉のとおり、精一杯尽く

されました。 

クラブはもちろん、第 2820 地区にとって

も、世界のロータリーにとっても、惜しまれ

る方でした。 

「まさか」の坂でした。人生には３つの坂

があります。上り坂、下り坂、そしてまさか

の坂であります。 

「一番厄介なのが『まさかの坂』という想

定外の坂でした。この『まさかの坂』が目の

前に現れたら、もう逃げようがありません。

真っ向から乗り越える以外その先はないの

です。人生はいつも平坦ではありません。」

（瀬戸内寂聴氏） 

上り坂にある時に突然やってくるのが「ま

さかの坂」のように思います。 

そして、5 つの坂、上り坂、下り坂、そし

てまさかの坂、ここに 2 つの坂「なんだ坂、

こんな坂」を加えて 5 つの坂です。 

なんだ坂、こんな坂、なんだ坂、こんな坂、

なんだ坂、こんな坂、･･･。応援歌になり、何

か超えて行けそうですね。 

白戸里美会員がいつも美しい笑顔で見て

いてくれることでしょう。 

 2021-22 年度会長  須永  恵子  会長の時間  

2022．6．7 

第 2059 回例会 



2 

 

22 

 

故  白戸  里美  会員  追悼例会  

ご遺族  パストガバナー  白戸  仲久  様  

お別れの言葉  山崎  清司  PDG ／  小森谷  久美  会長エレクト  
 

SAA  点鐘  オーディオ担当  

 

 

 

 

 

 

  

久野  茂  SAA  須永  恵子  会長  武澤  郁夫  会員  

♬ ロータリーソング ♬ 我らの生業、古河東ロータリークラブソング 

開会前食事         感染症対策のため発声なし（ハミングあり） 

 

 

 

ご遺族  

古河中央 RC  

白戸  仲久  様  

 

 

 

 

鹿島臨海 RC 会長  岩井  昭一  様    鹿島臨海 RC 柳堀  利勝  様  

 

 

 

 

 

 

鹿島臨海 RC 藤井  葉子  様       地区大会実行委員長  

                  下館 RC 神山  芳子  様  

 

 

 

 

 前々回例会報告（第 2057 回）2022 年 5 月 24 日 

 お客様・ご来訪ロータリアンの紹介  
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佐谷  道浩  幹事エレクト  

メーリングリストにおいてお知らせいたしておりますが、新旧委員長引

継ぎの件、各委員長同士で引継ぎがなされ、終了後、私宛にご連絡願いま

す。 

 

すみれ会開催報告  

５月 21 日（土）「お食事処 静」にて「すみれ会」を開催しました。白戸里美さんの追悼と、

秋庭寛子さん、増田恵美さん入会のお祝いです。鈴木操さん、木塚恵子さんにもご参加いただき

ました。お二人ともお元気でした。久しぶりの懇親会、おしゃべりに花が咲き、静さんの美味し

いお食事をいただき、有意義な時間を過ごしました。（文責：小森谷） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

将棋愛好会  三田  浩市  会長  

【将棋愛好会開催のお知らせ】 

須永・田口年度もあと 50 日余となりました。コロナ禍で、しばらく休会しておりました親睦

将棋大会を下記要領で再開したく思います。仕事や個人の都合で遅刻しても問題ありません。

飛び込み、道場破りも大歓迎です。奮ってご参加ください。 

▶ 日時；５月 28 日（土）午後５時 

▶ 会場；喜楽飯店（古河駅東口） 

 

 

出席委員会  記録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 2057 回例会（5/24） 第 2054 回例会（5/3）前々回 

名誉会員を除く会員数 55 名 

憲法記念日 祝日休会 
出席計算に用いた会員数 39 名 

出席またはMake Up 会員数 39 名 

出席率 100 ％ 

 

 

 

 

 

 委員会報告  
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お 名 前 メッセージ 

白戸 仲久 様 
ご遺族様 
古河中央 RC 

本日は、娘、里美のために追悼例会を行っていただき、誠にありがと
うございます。 
里美が、古河東ロータリークラブ在籍中は、皆様には何かとお世話に
なり短い期間でしたが、楽しく充実したロータリーライフを過ごさせ
ていただきました。 
クラブそして会員の皆様には重ねて感謝申し上げます。 
ありがとうございました。 

岩井 昭一 様 
鹿島臨海 RC 会長 

故白戸里美様のご冥福をお祈り申し上げます。 
衛星クラブ立ち上げの時には、ご指導をいただき誠にありがとうござ
いました。 

柳堀 利勝 様 
鹿島臨海 RC 

白戸様のご冥福をお祈り申し上げます。 

藤井 葉子 様 
鹿島臨海 RC 

故白戸会員を偲んで。 

神山 芳子 様 
下館 RC 
地区大会実行委員長 

先日の地区大会では大変お世話になりありがとうございました。 
本日の追悼例会にお誘いくださり、ありがとうございます。 

須永 恵子 会長 
田口 精二 幹事 

本日は、2021-22 年度国際ロータリー第 2820 地区、地区大会実行委員
長、下館ロータリークラブ、神山芳子様、鹿島臨海ロータリークラブ、
岩井昭一様、柳堀利勝様、藤井葉子様、遠路よいこそおいで下さいま
した。ありがとうございます。 
そして、故白戸里美会員のお父様、白戸仲久パストガバナーにおいで
いただき、追悼例会ができますことを心から感謝申し上げます。 

板橋 孝司 白戸里美さんを偲んで、ご遺族パストガバナーの白戸仲久様、ご愁傷
様でした。私達クラブの者にとって、里美さんを失ったことは、大き
な痛手であります。 
ご冥福をお祈りいたします。 

小倉 郁雄 里美さん…あまりにも突然のお知らせに、今でもにわかに信じること
ができないくらい、びっくりしています。 
安らかにお眠りください。 

桑原 正信 白戸里美さん、お疲れ様でした。 
追悼例会に父上であるパストガバナーも参列され、在りし日の里美さ
んの活躍ぶりと併せ、心を新たにしております。 

佐藤 孝子 在りし日のチャーミングで聡明な里美さんのお姿を思い出し、胸を締
め付けられる思いです。 
心よりご冥福をお祈り申し上げます。 

石川 久 小林 好子 須田 純一 星野 龍肇 白戸里美さん、今までありがとうござ

いました。 

今まで元気に活動していた里美さん

を思い浮かべて、本日、お別れの言葉

を…。本当にご苦労様でした。ありが

とうございました。 

植木 静子 小森谷 久美 高橋 采子 松井 実 

大橋 みち子 齊藤 忠 武澤 郁夫 松本 幸子 

岡村 裕太 坂田 信夫 福江 眞隆 三田 圭子 

柿沼 利明 佐谷 道浩 福田 優子 森 敏夫 

久野 茂 杉岡 榮治 福富 好一 山腰 すい 

 

人 数 合 計 累 計 目標額  達成率  

35 ￥98,000 ￥1,183,500 \1,600,000 73.97% 

 スマイル  大橋  みち子  委員長  
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報告事項  

1. ５月 31 日（火）は第５週目でお休みになります。  

2. ６月７日（火）の理事会は新旧合同理事会となります。 

11：00～ 商工会議所 

例会は、森田悦男県議会議員の卓話となります。 

 

3. 鹿島臨海 RC の皆様より献花をいただきました。  

4. 商工会議所よりアクティブが届いています。回覧します。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事報告  田口  精二  幹事  

追悼例会  

ご遺族 古河中央 RC 白戸 仲久 様 

ごあいさつ 

三田 圭子 会員 代読 

佐川 真治 様（水戸東 RC）の追悼文 
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献花  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

追悼例会  
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お別れの言葉  山崎  清司  パストガバナー  

3 月 9 日、私は衝撃の朝を迎えました。8 時

40 分頃、白戸仲久パストガバナーからお電話

をいただきました。「夕べ、里美が死んじゃっ

たんだよ。」という電話でした。私は「えっ!!な

んで～!!」と絶叫し、驚きとともに涙があふれ

出ました。電話の向こうの白戸 PDG とお互い

泣きながらの会話となりました。泣き声でお

互い会話が不可能になったので「すぐ参りま

す。」と言って電話を切りました。そして新井

和雄ガバナー、須永恵子会長、小森谷久美次期

会長に悲報の電話をし、女房と白戸邸を訪ね

たのが 9 時頃の事でした。静かに、そして安

らかに横たわっている里美さんの姿を見ると

涙を禁じえませんでした。里美さん、本当にお

疲れ様でした、ご苦労様でした、と語りかけま

した。涙、涙の対面でした。 

里美さんは、江口・須永年度の 2016 年 7 月

9 日、当クラブに入会しました。入会後のロー

タリー活動に対する情熱は相当なものでした。

彼女は企画力・実行力・発信力、この三拍子が

そろった会員でした。そのうえ独特の発想力

はまさに鬼才とも呼ぶべきものでした。私は

当時の中村澄夫ガバナーエレクトに「当クラ

ブに新人ながらすごいのがいるから社会奉仕

地区委員にぜひ…。」と推薦しました。わずか

入会３年目という異例の速さで地区委員に就

任しました。そして２年間地区委員として活

動した後、新井和雄ガバナー年度にはその実

績が認められ、社会奉仕総括委員長として地

区を統括する立場になりました。彼女の実力

からすると当然のことであり、当クラブにと

っては歓迎すべき誉となりました。 

彼女が総括委員長に内定した時、私に相談

がありました。「地区の社会奉仕総括委員長と

して食品ロスの削減問題について取り組みた

い。どのような形で各クラブに発信し、地区の

事業として取り組んだらいいか。」と A４用紙

２枚にしたためた文章を私に提示しました。 

しかし、「茨城海岸清掃プロジェクト」が地

区行事として実施するという方針が出たため、

彼女の発想はボツになりました。しかし、これ

に腐ることなく、「茨城海岸清掃プロジェクト」

のリーダーとして陣頭指

揮をとり、成功に導いた

功績は大なるものがあり

ます。 

新井和雄ガバナー年度

の地区大会第一日目にガバナー特別表彰とし

て「地球環境保全グローバルプロジェクト賞」

が授与されました。 

故人がこのような表彰を受けることは異例

なことで、いかに里美さんがこの事業の推進

者として貢献したかを物語っております。 

この歴史的・世紀の大事業を無事に乗り切

り、これから小森谷年度の幹事として次年度

当クラブ40周年記念式典の大事な年度の準備

に入る矢先に早逝したことは、返す返す残念

なことです。地区にとりましても、クラブにと

りましても、大事な逸材を失いましたことは

本当に悲しいことです。 

私は今日の追悼例会にあたり、皆様に里美さ

んの在りし日の姿をもう一度見てもらおうと

114 枚の写真を動画にしました。白戸仲久ガバ

ナー公式訪問時の入会祝いに、父親の白戸ガ

バナーから花束をいただき照れる里美さん、

委員会報告ではうつむき加減で伏し目がちに

話し、時折ちらっと上目遣いになる里美さん、

境 RC50 周年記念祝賀会での懇親会で、はし

ゃぎ踊る里美さん、すべてが思い出されて胸

が熱くなりました。 

私たち古河東ロータリークラブ会員は里美

さんの残した偉業を忘れることなく、そして

その遺徳を偲びつつ、不屈・不滅の精神で頑張

ってまいります。どうぞ天国からその姿を見

守ってください。そして安らかにお休みくだ

さい。 

追悼例会  
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お別れの言葉  小森谷  久美  会長エレクト  

里美さん。今日、この場であなたへお別れを

言うことがまだ信じられないです。まだ受け

止められないです。例会場に来ても、あなたに

お世話になって購入した車を運転していても、

あなたと一緒にいた思い出がよみがえってき

ます。 

里美さんと初めてお会いしたのは、あなた

が古河東に入会してからですが、年齢が近い

ことと、お酒好きなこともあって、すぐに打ち

解けました。２人のお子さんがいる里美さん

は、毎朝５時に起きてお弁当を作り、古河駅ま

で送迎していました。「いくつも会社経営して

忙しいのにたいへんね。」という私に対して、

「空いた時間に色々作っておいて、おかず貯

金をしているんです。」と笑顔で返事。時間の

使い方が上手で、子育てにも手を抜かない、素

晴らしいお母さんでした。 

私が会長を引き受けることになり、相棒の

幹事としてお願いしたいと真っ先に思ったの

が里美さんでした。公私ともに忙しい上に、地

区の社会奉仕委員会で大活躍している里美さ

んに幹事をお願いするのは、ちょっと気が引

けてモタモタしていましたら、「昨日、社会奉

仕総括委員長を引き受けてしまったので、幹

事は辞退したい。」と言われ、慌てて飲みに誘

いました。二人でお酒を飲みながら、いろんな

話をしましたね。その後、里美さんは幹事を引

き受けてくれました。 

コロナ禍で延期になっていた海岸清掃も大

成功で、次年度に向けて準備を始めようとし

た昨年 12 月、里美さんは体の異変を感じまし

た。検査入院している間でもクラブの会計の

仕事、まごころ建てかえによる事務所の引越、

ゴルフ練習場のリフォームなど山のように仕

事が待っていました。今年のお正月、１月２日

に里美さんは一人でまごころの引越作業をし

ているというので、事務所に行きました。２人

で一時間くらい話をしました。会社のこと、お

子さんたちの大学受験が始まること、ロータ

リーのこと。この時も里美さんは病気を克服

するんだという気持ちを強く持っていました。

冬の澄んだ空に夕日がきれいだったのを思い

出します。この時、新築したばかりのまごころ

を見学させていただきました。里美さんが子

どもの頃にお父様に買ってもらったピアノを

置いたり、100 年前のステンドグラスを配置し

たり、里美さんの想いが詰まった素晴らしい

空間でした。 

その後、里美さんは急激にそして明らかに

病状が進行していきました。コロナも蔓延し

ていて顔を見に行くわけにもいかず、Line で

連絡をとりました。１月 26 日、里美さんから

幹事を辞退するとの連絡がありました。埼玉

県立がんセンターの診察の次の日でした。里

美さんの Line には「状態は最悪で、この先、

生きられるかもわからない状態です。本当に

ごめんなさい。一緒に頑張りたかったけど。」

という文面でした。私は都合が良い時に電話

くださいとお伝えし、次の日、里美さんから電

話をいただきました。里美さんは絶望してい

ました。「子どもたちももう少しなんですけど

ね。両親も年を取ってきたのに、私がこんな病

気になっちゃって。」と言った時、私は「そん

なに自分を追いつめたら、病気に負けちゃう

よ。そんなこと考えちゃダメ！」と強く言いま

した。堰を切ったように里美さんは泣き出し、

「久美さん、大好きです。」って言ってくれま

したね。私も「里美さんが大好きだよ。」って

泣きながら答えました。それから里美さんは

入院し、時々Line で様子をうかがいました。

絶対にあきらめないで克服して欲しいと願っ

ていました。毎日、里美さんどうしてるかな？

と思っていました。 

 

追悼例会  
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お別れの言葉  小森谷  久美  会長エレクト  

その日の朝も里美さんのことを考えていま

した。山崎パストガバナーから電話があり、里

美さんが亡くなったことを知りました。力が

抜けました。 

お見舞いにご自宅に行って里美さんに会っ

ても、まだ受け止められない気持ちでした。里

美さんが亡くなってから、まごころのホーム

ページを見ました。そこに里美さんの写真が

あります。おそらく、ご自分の病気がわかって

からの撮影だったと思います。どんな気持ち

で写真を撮ったのだろうと思うと胸が締め付

けられます。 

里美さんの告別式の時、里美さんに御焼香

をすませ、御位牌を見ると、法名が「美照院釋

尼里香」となっているのが目に入りました。す

ぐさま、「里美さん、美照院なの？凄い名前に

なったね。」と語り掛けました。もちろん返事

はありませんが、そのお顔は神々しく見えま

した。そして、里美さんは仏様になったんだな

と感じました。 

里美さん、私もいつかそちらに行きます。お

寺も隣同士です。私がそちらに行ったら、また

仲良くしてくださいね。そして、古河東ロータ

リークラブを美しく照らしてください。あな

たに逢えて本当によかったです。 
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写真提供：山崎清司パストガバナー 
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2021-2022 年度 ＲＩ シェカール・メータ会長 テーマ「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」 

2021-2022 年度 古河東 RC 須永恵子会長 クラブスローガン「温故知新その先に」 
 

例会日程 例会会場 内 容 

第 2060 回 
６月 14 日（火） 

古河商工会議所 3Ｆ 

会員卓話 「一年を振り返って」 

須永 恵子 会長 ／田口 精二 幹事 

お弁当担当：やなぎや遊水亭 

第 2061 回 
６月 21 日（火） 

古河商工会議所 3Ｆ 
会員卓話 「一年を振り返って」４大奉仕委員長 

お弁当担当：喜楽飯店 

第 2062 回 
６月 28 日（火） 
➡ 25 日（土） 

ホテル山水 

古河市中央町 1-8-32 

移動例会 

須永恵子会長・田口精二幹事年度 さよなら例会 

 

新井和雄 地区ガバナー スローガン 「Think Globally、Act Locally」（地球の未来を想い 地域社会に貢献しましょう） 

地区行事等 

６月 19 日（日） 会員基盤向上セミナー ホテルグランド東雲 

 

 

 

 

 

 

今後の予定  

例会を欠席する時は前日までに SAA までご連絡ください。 

SAA：久野茂 [e-mail] shigeru.kuno@gmail.com [電話] 090-3234-0078 

原稿の送付先は 石川久まで [e-mail] suzukiyonezo@bz03.plala.or.jp 又は [FAX] 0280-22-6606 

創 立：1982 年（昭和 57 年 7 月 6 日）URL：http://www.kogaeast.jp 週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日（12:30～13:30）例会場：古河商工会議所 3F（古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006） 

文 責：古河東ロータリークラブ会報 IT 委員会 [ 石川・松井・松本・齊藤（愛）] 
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